



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS

Fraktion im Rat der Stadt Oelde

J.-Francisco Rodriguez | Ferdinand-Krüger-Straße 9a | 59302 Oelde

Stadt Oelde
Frau Bürgermeisterin Rodeheger
Ratsstiege 1
59302 Oelde

J.-Francisco Rodriguez
Fraktionsvorsitzender

SPD-Fraktion im
Rat der Stadt Oelde
Ferdinand-Krüger-Straße 9a
59302 Oelde

Telefon: 02522 - 62 642
Francisco.Rodriguez@spd-oelde.de
www.spd-oelde.de

Donnerstag, 25. August 2022

Bürgerfonds

Sehr geehrter Frau Bürgermeisterin Rodeheger,

die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Oelde beantragt folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Hauptausschuss und Ausschuss für Bürgerangelegenheiten zu setzen und zu beraten:

Schaffung eines jährlichen „Bürgerfonds“ im Haushalt der Stadt Oelde

Der Rat der Stadt Oelde beschließt die Schaffung einer jährlich wiederkehrenden Haushaltstelle mit dem vorläufigen Arbeitstitel „Bürgerfonds“.

Die etatisierte Summe per anno sollte nicht weniger als 1 Euro pro Einwohner*in Oelde (€ 30.000 Euro) betragen. Die konkrete Höhe im jeweiligen Haushaltsjahr wird im Rahmen der Haushaltsberatungen vom Finanzausschuss der Stadt Oelde festgelegt.

Begründung:

Im letzten Jahr beschloss der Rat der Stadt Oelde als zusätzliches Element zur Verbesserung der Bürgerbeteiligung 2.000 Euro für Verwaltungs- und Informationskosten für die Vorberatung zur Einrichtung eines sogenannten „Bürgerfonds“ einzurichten. „Bürgerfonds“ (oder auch „Bürgerbudgets“ oder „Bürgerhaushalte“) sind schon in verschiedenen Kommunen in Deutschland eingerichtet Beispiele (mit links)

[Brandis](#)

[Dorsten 1](#) [Dorsten 2](#)

[Senftenberg](#)

Die Schwerpunkte, Haushaltmittel und Art der Ausschüttung dieser Bürgerfonds ist recht unterschiedlich, das prinzipielle Ziel ist aber immer, die Einwohner*innen einer Gemeinde aktiv an Prozessen der kommunalen Selbstverwaltung zu beteiligen und durch Initiative und Vorschläge, Projekte der Lebensumwelt der Einwohner*innen (Wohnumfeld, Quartier) etc. direkt und schnell umsetzbar zu machen.



Das Modell ist ähnlich den jetzt schon im Oelder Haushalt verankerten „Verfügungsmitteln“ der Bezirksausschüsse. Im Gegensatz aber zu den rein ortsteilbezogenen Verfügungsmitteln, soll hier jede Oelderin und jeder Oelder die Möglichkeit erhalten, Projekte im gesamten Stadtgebiet Oeldes zu initiieren.

Die Kriterien, welche Projekte, in welcher Größenordnung unter welchen Zuschussrichtlinien gefördert werden könnten, sollen in einem interfraktionellen Arbeitskreis mit Vertreter*innen der Verwaltung erarbeitet werden.

Wir erachten es als sinnvoll, sich dabei bei Experten*innen, die sich mit bürgerschaftlichen Beteiligungen beschäftigen, Rat einzuholen und hierfür die bereits bewilligten Haushaltsmittel einzusetzen.

Mit freundlichen roten Grüßen

A handwritten signature in blue ink that reads "J.-Francisco Rodriguez".

J.-Francisco Rodriguez
Sprecher der SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Oelde

A handwritten signature in black ink that reads "Florian Westerwalbesloh".

Florian Westerwalbesloh
Sprecher der SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Oelde